



Mi Universidad

Ensayo

LUIS ANTONIO DEL SOLAR RUIZ

CARACTERÍSTICAS Y OBJETIVOS DE LA EPIDEMIOLOGIA SOCIAL

PRIMER PARCIAL

INVESTIGACION EPIDEMIOLOGICA AVANZADA

DR. MANUEL EDUARDO LOPEZ GOMEZ

MEDICINA HUMANA

CUARTO SEMESTRE

INTRODUCCIÓN

Características y objetivos de la epidemiología social.

El estudio de las condiciones sociales y de cómo influyen y determinan el estado de salud de las poblaciones siempre ha sido de interés para la salud pública en general.

El principal objetivo de la epidemiología social es estudiar cómo influyen las distintas formas de sociedad y organización social en la salud y el bienestar de los individuos y las poblaciones. En concreto, examina la presencia, la distribución y los determinantes sociales de la salud en las poblaciones.

La epidemiología social integra las experiencias sociales de las poblaciones en los enfoques etiológicos tradicionales de la salud pública para comprender mejor cómo, dónde y por qué las desigualdades afectan a la salud. En este sentido, la epidemiología social puede contribuir de forma importante a mejorar la atención sanitaria y reducir las desigualdades en salud.

Características y objetivos de la epidemiología social.

La epidemiología social se define como "la rama de la epidemiología que estudia la distribución social y los determinantes sociales de la salud", es decir, "tanto las características específicas de las condiciones sociales como las vías a través de las cuales influyen en la salud".

La epidemiología social puede centrarse en indicadores a nivel individual o en la aparición de características sociales que pueden no estar correlacionadas a nivel individual. El análisis simultáneo en ambos niveles puede estar justificado. El uso de estos modelos multinivel también se conoce como modelos jerárquicos o de efectos mixtos. La epidemiología social se solapa con otras disciplinas de las ciencias sociales, como la antropología médica, la sociología médica y la geografía médica. Sin embargo, en estos campos, la salud y la enfermedad suelen utilizarse para explicar fenómenos sociales por ejemplo, el desarrollo de movimientos sanitarios seculares y los epidemiólogos sociales suelen utilizar conceptos sociales para explicar los patrones de salud de la población

Según algunos autores, el término epidemiología social es una redundancia escandalosa, puesto que los grupos sociales ya están incluidos tanto en los identificadores como en los objetos de conocimiento de la ciencia epidemiológica. La función de la epidemiología social es proporcionar información útil sobre qué políticas públicas mejoran o reducen las desigualdades sanitarias. Es lo contrario de la epidemiología tradicional, que se ocupa de los factores de riesgo individuales e ignora las variables sociales: clase social, ingresos, educación, etnia, país de origen, etc. La epidemiología social se centra en el estudio de las desigualdades sociales en salud, en particular mediante la comparación de la distribución de indicadores como la salud percibida, la mortalidad, la prevalencia de factores de riesgo individuales de enfermedades crónicas y cáncer y la prevalencia de enfermedades mentales, con la distribución de indicadores de estatus socioeconómico e incluso de diferentes orígenes sociopolíticos. ..

La epidemiología social pretende utilizar indicadores de salud para animar a los políticos a cambiar las políticas públicas y a la sociedad a presionar a los políticos reconociendo el impacto de sus políticas en su propia salud y calidad de vida. Según un autor, esta dirección debería ir más allá de la epidemiología y convertirse en una de las piedras angulares de la nueva salud pública. Por lo tanto, debería darse prioridad a la difusión de información a los órganos decisorios (parlamentos, partidos políticos, administraciones, etc.) y a la sociedad en general, no sólo a través de los medios de comunicación, sino también mediante el proceso de difusión y traducción de información epidemiológica en pequeños foros comunitarios como asociaciones de vecinos, grupos de padres, mujeres y profesores. Por desgracia, con demasiada frecuencia esta información se limita a un reducido número de reuniones y publicaciones científicas.

CONCLUSIÓN

La epidemiología se considera clásicamente una disciplina que apoya la salud pública en términos de los determinantes de la salud y la dinámica de la enfermedad en las poblaciones humanas.

La epidemiología debe tratar de comprender la organización y el comportamiento de las sociedades, el impacto de las fuerzas sociales y económicas en la magnitud de los problemas de salud y la acción comunitaria necesaria para abordarlos eficazmente.

No sólo debe ocuparse del estudio de las condiciones y frecuencias de los procesos de salud y enfermedad, sino que también debe elegir nuevos métodos de análisis en consonancia con la ciencia compleja, dando paso a una era de comunicación más estrecha con la salud pública.

optar por nuevos métodos de análisis acordes con los conocimientos médicos.

BIBLIOGRAFIA

SciELO - Scientific Electronic Library Online. (s. f.).

https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext

Cuáles son las características y objetivo de la epidemiología. (2021, 12 mayo). El blog de Salusplay. <https://www.salusplay.com/blog/caracteristicas-objetivo-epidemiologia/>

Just a moment. . . (s. f.). <https://pdf.sciencedirectassets.com/>